

DAFTAR PUSTAKA

BUKU

- Allison. Graham T. (1969). *Conceptual Models And The Cuban Missile Crisis*.
Harvard University: The American Political Science.
- Arikunto. Suharsimi. (2011). *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktik*.
Jakarta: Rineka Cipta
- Bakry, Umar Suryadi. 2017. *Dasar-Dasar Hubungan Internasional*. Jakarta:
Kencana, PT Desindo Putra Mandiri.
- Coplin. D William dan Kasmir. 2003. *Pengantar Politik Internasional Suatu Telaah
Teoritis*: Sinar Baru Algensindo.
- Mas'oed. Mohtar. 1990. *Ilmu Hubungan Internasional Displin dan Metodologi*.
Jakarta: PT Ikrar Mandiri abadi.
- Mintz. Alex dan Karl DeReouen Jr. 2010. *Understanding Foreign Policy Decision
Making*. United States Of America: Cambridge University Press.
- Nawawi. Hadari H. 2012. *Metode Penelitian Bidang Sosial*. Yogyakarta: Gadjah
Mada University Press.
- Nurani. Soyomukti. 2007. *Revolusi Bolivarian Hugo Chavez dan Politik Radikal*.
Yogyakarta: Resist Book.
- Ratna. Nyoman Khuta. 2010. *Metodologi Penelitian: Kajian Budaya Dan Ilmu-
Ilmu Sosial Humaniora Pada Umumnya*. Yogyakarta: Pustaka Pelajar.
- Sugiyono. 2012. *Metode Penelitian Pendidikan*. Bandung: Alfabeta.cv.
- Sugiyono. 2013. *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif dan R&D*. Bandung:
Alfabeta.
- Sugiyono. 2014. *Memahami Penelitian Kualitatif*. Bandung: Alfabeta.
- Yusuf, Muri. 2014. *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif dan Gabungan*.
Jakarta: Kencana.
- Zed, Mestika. 2014. *Metode Penelitian Kepustakaan*. Jakarta: Yayasan Pustaka
Obor Indonesia.

JURNAL

- Anugerah, Dyn. (2022). “Gaya Kemimpinan Presiden Nicholas Maduro Sebagai Penyebab Krisis Migrasi di Venezuela”. *Jurnal Hubungan Internasional*. Volume 6, Nomor 2. 2022.
- Ashidiqi, Amalia Safira. (2020). “Pengaruh Idiosinkratik Nicholas Maduro Terhadap Penolakan Bantuan Kemanusiaan Amerika Serikat Dalam Krisis Venezuela”. *Journal Of International Relation*. Volume 6, Nomor 1. 2020. Hal 135-143.
- Avivi, Yusron dan Muhnizar Siagian . (2020). “Kepentingan Indonesia Dalam Kerja Sama Bilateral Dengan Jepang Studi Kasus: Indonesia-Japan Economic Partnership Agreement (IJEPA). *Jurnal Ilmu Sosial Dan Ilmu Politik*”. Vol.3, No.1. 2020.
- Budisatria, Tegar (2022). “Hiperinflasi Venezuela:Dampaknya Terhadap Posisi Strategis Amerika Serikat-Venezuela”. *Jurnal Ilmu Sosial dan Humaniora*. Vol. 27, No.1.2022.
- Debby, Aurellia (2019). “Program PetroCaribe Sebagai Strategi Ekonomi Venezuela Era Presiden Nicholas Maduro”. *Jurnal Hubungan Internasional*. Tahun XII, No. 2. Juli-Desember 2019.
- Iskandar, Fathur Octaviano. (2021). “Kepentingan Amerika Serikat Terlibat Dalam Konflik Domestik Venezuela Tahun 2019”. *JOM FISIP*, VOL.8:Edisi 1 Januari-Juni 2021.
- Kadang, Ivon Christiana. (2022). “Keterlibatan Amerika Serikat Dalam Krisis Venezuela Pada Masa Pemerintahan Nicholas Maduro”. *Journal Ilmu Hubungan Internasional*, Vol.10, No. 1. 2022.
- Kunkunrat. (2021). “Dinamika Politik dan Pemerintahan Venezuela Di Bawah Kepemimpinan Presiden Nicholas Maduro”. *Jurnal Transborders*. Vol. 4, No.2. Juni 2021.
- Nuryati. (2019). “Strategi Kebijakan Pemerintah Venezuela Di Tengah Krisis”. *Jurnal Sosial Polittk*. Vol. 5, No. 2. 2019. Hlm 237-248.

- Reni, Ariyani (2018). “Hubungan Ketahanan Pangan Dan Stabilitas Keamanan Negara (Krisis Pangan Di Venezuela)”. Jurnal Dinamika Global. Vol.3, No.1. 2018. Hlm 108-131.
- Veramia, Bonita (2016). “Pemberian Sanksi Executive Order Terhadap Pejabat Venezuela Masa Pemerintahan Maduro Oleh Amerika Serikat”. Jurnal Hubungan Internasional. Vol. 6, No.1. 2018.

SKRIPSI

- Adrianti, Selvi. (2020). “ Kebijakan Presiden Nicholas Maduro Dalam Mengatasi Krisis Ekonomi Di Venezuela”. Fakultas Ilmu Sosial Dan Ilmu Politik. Ilmu Hubungan Internasional. Universitas Sriwijaya. Indralaya.
- Evina, Mutia (2020). “Upaya Brazil Dalam Menangani Masalah Keamanan Perbatasan Dengan Venezuela Tahun 2018”. Fakultas Ilmu Sosial Dan Ilmu Politik. Ilmu Hubungan Internasionnal. Universitas Tanjungpura. Pontianak.
- Gumay, Febiola. (2021). “Strategi WFP dan CELAC Dalam Menangani Krisis Ketahanan Pangan Di Venezuela (Tahun 2014-2020)”. Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik. Ilmu Hubungan Internasional. Universitas Muhammadiyah Yogyakarta. Yogyakarta.
- Loppies, Novelia. (2020). “Analisis Kebijakan ALBA & PETROCARIBE Nicholas Maduro Moros Untuk Menghadapi Dominasi Politik Neoliberalisme Amerika Serikat Di Venezuela Pada Tahun 2015-2017”. Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik. Ilmu Hubungan Internasional. Universitas Satya Negara Indonesia. Jakarta.
- Malaysianto, Agista. (2020). “Krisis Politik Venezuela Di Era Nicholas Maduro Tahun 2013-2019”. Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik. Ilmu Hubungan Internasional. Universitas Jember. Jawa Timur.
- Vitri, Dyah Annisa. (2021). “Implementasi Regional Refugee And Migrant Response Plan (RMRP) For Refugees And Migrant From Venezuela Dalam Menangani Krisis Pengungsi Venezuela Di Kolombia Tahun 2018-2021”.

ARTIKEL DAN WEBSITE

- Akurat.21 Februari 2019. *“India Beli Minyak Besar-Besaran Dari Venezuela, Manfaatkan Sanksi AS”*. <https://akurat.co/india-beli-minyak-besar-besaran-dari-venezuela-manfaatkan-sanksi-as>. (Di akses 27 Februari 2023).
- Al Jazeera. 21 Januari 2019. *“Venezuela in crisis: How did the country get here”*. <https://www.aljazeera.com/news/2019/1/21/venezuela-in-crisis-how-did-the-country-get-here>. (Di akses 27 Februari 2023).
- Al Jazeera. 07 Desember 2015. *“Venezuela Opposition Wins Majority in Legislature”*. <https://www.aljazeera.com/news/2015/12/7/venezuela-opposition-wins-majority-in-legislature>. (Di akses 27 Februari 2023).
- Al Jazeera. 14 Juli 2019. *“China Will Determine The Future Of Venezuela”*. <https://www.aljazeera.com/opinions/2019/7/14/china-will-determine-the-future-of-venezuela>. (Di akses 27 Februari 2023).
- AntaraNews. 17 Januari 2018. *“Gelombang Penjarahan Terjadi Di Luar Ibu Kota Venezuela”*. <https://m.antaranews.com/berita/678489/gelombang-penjarahan-terjadi-di-luar-ibu-kota-venezuela>. (Di akses 27 Februari 2023).
- BBC.NEWS. 27 Maret 2014. *“What Lies Behind The Protests In Venezuela”*. <https://www.bbc.com/news/world-latin-america-26335287>. (Di akses 27 Februari 2023).
- BBC.NEWS. 23 Agustus 2018. *“Mata Uang Bolivar Baru Diluncurkan, Venezuela Lumpuh”*. <https://www.bbc.com/indonesia/dunia-45279358>. (Di akses 28 Februari 2023).
- BBC.NEWS. 15 April 2013. *“Maduro Menang Pemilu Presiden Venezuela”*. https://www.bbc.com/indonesia/dunia/2013/04/130415_nicolas_maduro_menang_pemilu. (Di akses 28 Februari 2023).
- BBC.NEWS. 07 Desember 2015. *“Kubu Oposisi Venezuela Gusur Partai Sosialis Di Parlemen”*. https://www.bbc.com/indonesia/dunia/2015/12/151207_dunia_venezuela_oposisi_parlemen. (Di akses 28 Februari 2023).
- BBC.NEWS. 02 Maret 2019. *“Krisis Venezuela: Dari Rusia Sampai Turki, Mengapa Banyak Negara Mengamati Nasib Presiden Maduro?”*.

- <https://www.bbc.com/indonesia/dunia-47401020>. (Di akses 28 Februari 2023).
- BBC.NEWS. 22 Mei 2020. *“Konflik AS-Iran: Pengiriman Tanker Minyak Ke Venezuela Yang Menjadi Sumber Ketegangan Baru Dua Negara”*. <https://www.bbc.com/indonesia/dunia-52765073>. (Di akses 28 Februari 2023).
- BBC.NEWS. 15 September 2018. *“Venezuela Minta Bantuan Cina Untuk Mengatasi Masalah Ekonomi”*. <https://www.bbc.com/indonesia/dunia-45525670>. (Di akses 29 Agustus 2022).
- BBC.NEWS. 18 Oktober 2018. *“Krisis Venezuela: Warga Makan Daging Busuk Untuk Bertahan”*. https://www.bbc.com/indonesia/dunia-45897493#:~:text=Krisis%20berkepanjangan%20di%20Venezuela%20me,nyebabkan,rutin%20merupakan%20kejadian%20sehari%2Dhari_ (Di akses 29 Agustus 2022).
- BERDIKARONLINE. 16 April 2013. *“Kemenangan Nicholas Maduro Dan Tantangan Revolusi Bolivarian”*. <https://www.berdikarionline.com/kemenangan-maduro-dan-tantangan-revolusi-bolivarian/>. (Di akses 01 Maret 2023).
- BERKAS.DPR.RI. September 2018. *“Krisis Venezuela Dan Migrasi Internasional”*. https://berkas.dpr.go.id/puslit/files/info_singkat/Info%20Singkat-X-18-II-P3DI-September-2018-160.pdf. (Di akses 29 Agustus 2022).
- BLOOMBERG. 15 Mei 2020. *Sanctions-Free Rosneft Affiliate Boosts Venezuela Oil Exports*. <https://www.bloomberg.com/news/articles/2020-02-24/sanctions-free-rosneft-affiliate-boosting-venezuelan-oil-exports#xj4y7vzkg>. (Di akses 01 Maret 2023).
- BREITBART. 12 Agustus 2014. *“Venezuela Seals Border With Colombia To Fight Smuggling”*. <https://gulfnnews.com/business/venezuela-seals-border-with-colombia-to-fight-smuggling-1.1371176>. (Di akses 01 Maret 2023).
- British Petroleum. 05 Mei 2015. *“BP Statistical Review Of World Energy”*. <https://www.bp.com/en/global/corporate/energy-economics/statistical-review-of-world-energy.html>. (Di akses 01 Maret 2023).

- Ceicdata. 18 April 2020. *Venezuela Minyak Mentah: Ekspor*.
<https://www.ceicdata.com/id/indicator/venezuela/crude-oil-exports#:~:text=Minyak%20Mentah%3A%20Ekspor%20Venezuela%20di%20laporkan,sampai%202021%2C%20dengan%2042%20observasi>. (Di akses 01 Maret 2023).
- CNBC.Indonesia. 24 Januari 2019. “*Venezuela Government Could Topple On Its Own, Even Without New U.S. Sanctions, Economics Say*”.
<https://www.cnbcm.com/2019/01/24/venezuelan-government-could-topple-on-its-own-even-without-new-us-sanctions-economists-say.html>. (Di akses 01 Maret 2023).
- CNBC.Indonesia. 20 Agustus 2018. “*Mata Uangnya Jatuh Venezuela Patok Kurs Pakai Cryptocurrency*”.
<https://www.cnbcmindonesia.com/market/20180820064144-17-29244/mata-uangnya-jatuh-venezuela-patok-kurs-pakai-cryptocurrency>. (Di akses 29 Agustus 2022).
- CNE. 24 April 2013. “*Resultado Presidencial 2013*”.
http://www.cne.gob.ve/web/estadisticas/index_resultados_elecciones.php. (Di akses 01 Maret 2023).
- CSIS. 24 Januari 2019. “*Juan Guaido:Venezuela’s Interim President*”.
<https://www.csis.org/analysis/juan-guaido-venezuelas-interim-president>. (Di akses 01 Maret 2023).
- Dallas. News. 10 Mei 2017. “*US. Liberals Shouldn’t Be Surprised By The Failure Of Socialism In Venezuela*”.
<https://www.dallasnews.com/opinion/commentary/2017/05/10/u-s-liberals-shouldn-t-be-surprised-by-the-failure-of-socialism-in-venezuela/>. (Di akses 01 Maret 2023).
- Detik.Com. 27 Januari 2019. “*Venezuela Krisis, Ekonomi Masyarakat Kian Menyedihkan*”.
<https://finance.detik.com/berita-ekonomi-bisnis/d-4402467/venezuela-krisis-ekonomi-masyarakat-kian-menyedihkan>. (Di akses 29 Agustus 2022).

- Detik.Finance. 14 September 2017. "*Langkah Venezuela Keluar Dari Krisis Ekonomi*". <https://finance.detik.com/berita-ekonomi-bisnis/d-3643505/langkah-venezuela-keluar-dari-krisis-ekonomi>. (Di akses 01 Maret 2023).
- DetikNews. 23 Mei 2020. "*Pengiriman Tanker Minyak Ke Venezuela Jadi Sumber Ketegangan Baru AS-Iran*". <https://news.detik.com/bbc-world/d-5025977/pengiriman-tanker-minyak-ke-venezuela-jadi-sumber-ketegangan-baru-as-iran>. (Di akses 01 Maret 2023).
- El Universo. 20 Desember 2015. "*La pobreza en Venezuela llega al récord de 73% en los hogares*". <https://elestimulo.com/venezuela/2015-11-20/la-pobreza-en-venezuela-llega-al-record-historico-de-73-en-los-hogares/>. (Di akses 01 Maret 2023).
- Encyclopedia Britannica. 23 April 2023. "*Nicholas Maduro: President Of Venezuela*". <https://www.britannica.com/biography/Nicolas-Maduro>. (Di akses 01 Maret 2023).
- EOI Caracas. 20 Mei 2020. "*India-Venezuela Relations*". <https://www.eoicaracas.gov.in/page/india-venezuela-relations/>.
- Forbes. 31 Mei 2018. "*Does Venezuela's Oil-Backed 'Petro' Have The Power To Showcase National Cryptocurrencies*". <https://www.forbes.com/sites/rogeraitken/2018/05/31/does-venezuelas-oil-backed-petro-have-the-power-to-showcase-national-cryptocurrencies/>. (Di akses 01 Maret 2023).
- IMF DataMapper. 01 Mei 2018. "*Inflation Rate, Average Consumer Prices*". <https://www.imf.org/external/datamapper/PCPIPCH@WEO/OEMDC/ADVEC/WEOWORLD>. (Di akses 01 Maret 2023).
- Internasional Finance Corporation. 07 Mei 2013. "*IFC Annual Report 2013*". https://www.ifc.org/wps/wcm/connect/publications_ext_content/ifc_external_publication_site/publications_listing_page/ar2013. (Di akses 01 Maret 2023).

- Inverstopedia. 07 Mei 2019. *"How Does The Price Of Oil Affect Venezuela's Economy?"*. <https://www.investopedia.com/ask/answers/032515/how-does-price-oil-affect-venezuelas-economy.asp>. (Di akses 01 Maret 2023).
- JPNN. 10 Desember 2012. *"Operasi Lagi, Chavez Pilih Tokoh Pengganti"*. <https://m.jpnn.com/news/operasi-lagi-chavez-pilih-tokoh-pengganti>. (Di akses 01 Maret 2023).
- KOMPAS.COM. 23 Mei 2015. *"Harga Hamburger Capai Rp 3,3 Juta, Kelas Menengah Jatuh Miskin"*. <https://internasional.kompas.com/read/2016/05/23/14510341/harga.hamburger.capai.rp.3.3.juta.kelas.menengah.jatuh.miskin?page=all>. (Di akses 01 Maret 2023).
- KOMPAS.COM. 12 Agustus 2016. *"Krisis Pangan Di Venezuela Makin Parah"*. <https://money.kompas.com/read/2016/08/12/130000926/Krisis.Pangan.di.Venezuela.Makin.Parah>. (Di akses 26 Agustus 2022).
- KOMPAS.COM. 12 Januari 2018. *"Krisis Pangan Di Venezuela Tewaskan Enam Warga"*. <https://internasional.kompas.com/read/2018/01/12/15201691/krisis-pangan-di-venezuela-tewaskan-enam-warga>. (Di akses 29 Agustus 2022).
- KOMPAS.COM. 21 Juni 2016. *"Ekonomi Jatuh, Hampir 90 Persen Warga Venezuela Tak Mampu Beli Bahan Pangan"*. <https://money.kompas.com/read/2016/06/21/112300226/ekonomi.jatuh.hampir.90.persen.warga.venezuela.tak.mampu.beli.bahan.pangan>. (Di akses 02 Maret 2023).
- Labarador, Rocio Cara. 10 Maret 2019. *"Venezuela: The Rise and Fall Of a Petrostate"*. <https://www.cfr.org/backgrounder/venezuela-crisis>. (Di akses 02 Maret 2023).
- Lai, Kaia. 31 Januari 2006. *"PetroCaribe: Chavez's Venturesome Solution To The Caribbean Oil Crisis"*. <https://www.coha.org/petrocaribe-chavez%E2%80%99s-venturesome-solution-to-the-caribbean-oil-crisis-and-trinidad%E2%80%99s-patrick-manning-and-barbados%E2%80%99-owen-arthur%E2%80%99s-ungracious-riposte/>. (Di akses 02 Maret 2023).

- Liputan6.Com. 10 Januari 2019. “*Negara Kaya Minyak Jatuh Miskin, Ini 5 Gambaran Krisis Ekonomi Di Venezuela*”. <https://www.liputan6.com/global/read/3867712/negara-kaya-minyak-jatuh-miskin-ini-5-gambaran-krisis-ekonomi-di-venezuela>. (Di akses 26 Agustus 2022).
- Liputan6.Com. 30 Agustus 2019. “*Uang Tak Bernilai Di Venezuela, SPBU Terima Pembayaran Dengan Rokok*”. <https://www.liputan6.com/otomotif/read/4098655/uang-tak-bernilai-di-venezuela-spbu-terima-pembayaran-dengan-rokok>. (Di akses 29 Agustus 2022).
- Lite Forex. 23 Januari 2018. “*Apa Itu Redenominasi?*”. <https://www.ocbcnisp.com/id/article/2023/03/15/redenominasi-adalah>. (Di akses 02 Maret 2023).
- Okezone.Com. 02 Agustus 2016. “*Krisis Pangan, Venezuela ‘Paksa’ Warga Bekerja Di Sektor Pertanian*”. <https://economy.okezone.com/read/2016/08/01/320/1452412/krisis-pangan-venezuela-paksa-warga-bekerja-di-sektor-pertanian>. (Diakses 26 Agustus 2022).
- RMOL. 28 Januari 2018. “*Dubes Venezuela:Mereka Ingin Hentikan Revolusi Bolivarian*”. <https://rmol.id/read/2018/01/28/336984/dubes-venezuela-mereka-ingin-hentikan-revolusi-bolivarian>. (Di akses 02 Maret 2023).
- SINDONEWS. 03 Maret 2014. “*Demonstran Venezuela Kembali Turun Ke Jalan*”. <https://international.sindonews.com/berita/840778/42/demonstran-venezuela-kembali-turun-ke-jalan>. (Di akses 02 Maret 2023).
- Sprague. T. 12 Agustus 2008. “*Chavez Menasionalisasi Bank Venezuela:Sebuah Langkah Maju Bagi Revolusi Bolivarian*”. <https://www.revolusioner.org/internasional/amerika-latin/6246-chavez-menasionalisasi-bank-venezuela.html>. (Di akses 02 Maret 2023).
- Statista. 07 Agustus 2020. “*Venezuela:Inflation Rate Compared To The Previous Year*”. <https://www.statista.com/statistics/371895/inflation-rate-in-venezuela/>. (Di akses 02 Maret 2023).

- Stratfor. 15 Februari 2014. "Venezuela's Pro-Government Activists Play a Role in Protest Violence". <https://worldview.stratfor.com/article/venezuelas-pro-government-activists-play-role-protest-violence>. (Di akses 02 Maret 2023).
- Stratfor. 29 Agustus 2017. "*Mexico Sees an Opportunity in Venezuela's Struggles*". <https://worldview.stratfor.com/article/mexico-sees-opportunity-venezuelas-struggles>. (Di akses 02 Maret 2023).
- Treasury. 18 Februari 2018. "*Resource Center:Venezuela-related Sanctions*". <https://ofac.treasury.gov/sanctions-programs-and-country-information/venezuela-related-sanctions>. (Di akses 07 Maret 2023).
- Trading Economics. 28 Maret 2020. "Minyak Mentah". <https://id.tradingeconomics.com/venezuela/crude-oil-rigs>. (Di akses 07 Maret 2023).
- Trading Economics. 18 Februari 2020. "*Venezuela-Anggaran Pendapatan dan Belanja Negara*". <https://id.tradingeconomics.com/venezuela/government-budget>. (Di akses 07 Maret 2023).
- Trading Economics. 18 Februari 2020. "*Venezuela-Tingkat Pengangguran*". <https://id.tradingeconomics.com/venezuela/unemployment-rate>. (Di akses 07 Maret 2023).
- Transparency Internasional. "Our Work in:Venezuela." <https://www.transparency.org/en/countries/venezuela>. (Di akses 07 Maret 2023).
- Tempo.Co. 20 Agustus 2016. "*Kelaparan Warga Venezuela Cari Makan Ke Kebun Binatang*". <https://dunia.tempo.co/read/797559/kelaparan-warga-venezuela-cari-makanan-ke-kebun-binatang>. (Di akses 26 Agustus 2022).
- The Conversation. 12 Februari 2019. "*Menelaah Krisis Venezuela:Kisah Dua Presiden*". <https://theconversation.com/menelaah-krisis-venezuela-kisah-dua-presiden-111547>. (Di akses 11 Maret 2023).
- UNHCR. April 2018. "*Asylum-seekers From Venezuela 2014-2018*". <https://data.unhcr.org/en/situations>. (Di akses 07 Desember 2022).

- Venezuela Analisis. 07 Januari 2014. “*Venezuela: New Legislation Ensures Access To Employment For Young People*”.
<https://venezuelanalysis.com/news/10775>. (Di akses 11 Maret 2023).
- WorldPopulationReview. “*Oil Reserves By Country 2019*”.
<https://worldpopulationreview.com/country-rankings/oil-reserves-by-country>. (Di akses 11 Maret 2023).
- Viva. 17 Juli 2016. “*Puluhan Ribu Rakyat Venezuela Lari Ke Kolombia*”.
<https://www.viva.co.id/berita/dunia/797543-puluhan-ribu-rakyat-venezuela-lari-ke-kolombia>. (Di akses 11 Maret 2023).
- WITS. 19 Januari 2018. “*China Product Imports From Venezuela*”.
<https://wits.worldbank.org/CountryProfile/en/Country/CHN/Year/2015/TradeFlow/Import/Partner/VEN/Product/All-Groups>. (Di akses 11 Maret 2023).
- THECONVERSATION. 06 Februari 2019. “*Apa yang menyebabkan hiperinflasi di Venezuela: perpaduan langka antara ketidakmampuan publik dan perusahaan swasta*”.
<https://theconversation.com/what-caused-hyperinflation-in-venezuela-a-rare-blend-of-public-ineptitude-and-private-enterprise-102483>. (Di akses 11 Maret 2023).
- REPUBLIKA. 09 September 2018. “*Pemerintah Venezuela Kurangi Kontrol Terhadap Mata Uang*”.
<https://ekonomi.republika.co.id/berita/pervmj383/pemerintah-venezuela-kurangi-kontrol-terhadap-mata-uang>. (Di akses 11 Maret 2023).

CNBC.Indonesia. 21 Februari 2018. "*Venezuela Mulai Jual Cryptocurrency Miliknya*". <https://www.cnbcindonesia.com/tech/20180221135917-37-4993/venezuela-mulai-jual-cryptocurrency-miliknya>. (Di akses 11 Maret 2023).